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2ème  dimanche de Pâques Année A 

Réinventer le lien social 
Dans cette période où nous vivons confinés, où le coronavirus ne nous laisse guère de répit, la peur de la maladie et de la mort nous accablent. Et 
sans oser le dire, comme l'apôtre Thomas, on se met à douter. Ne sommes-nous pas comme les disciples, enfermés dans nos peurs. Il y a 
vraisemblablement à travers le cataclysme de cette épidémie, une ressemblance avec la Passion du Christ. A travers les ravages de cette pandémie, 
nous voyons le Christ ressuscité Nous voyons bien que pour les disciples, comme pour nous, la Paix, la Foi et finalement la Vie arrivent dès que le 
Christ se fait présent à tous et à chacun, dans la découverte de la réalité. La parole de Jésus inaugurant les temps nouveaux est décisive : La Paix soit 
avec vous ! Une observation plus attentive nous fait prendre conscience que cette endémie nous impose de réfléchir sur notre société. Réfléchir sur 
nos fragilités, notre manque d’humilité, notre peur. Alors que devons nous faire ? 
Nous avons crié vers le Seigneur, nous avons déposé nos lourds fardeaux et nous gardons espoir qu’il les allège. Cette exhortation a conduit au fait 
que nous avons amorcé une nouvelle façon de garder le lien avec nos proches et même au-delà. Nous avons commencé à nous soucier plus de 
l’autre, de ses besoins élémentaires, et comment il supporte et vit le confinement. Nous avons tout simplement réinventé le lien social, unique chemin 
qui nous mènera à l’espérance des jours meilleurs. Se mettre en chemin pour l’espérance avec pour mots de passe du départ : solidarité, humilité et 
spiritualité.  
Nous avons entrepris de réinventer le lien social de différentes manières : 
Lien parents et enfants 
Lien enfants et enseignants 
Lien population et soignants 
Lien soignant et malade 
Lien proches et malades 
Lien avec les personnes endeuillées 
Lien avec les couches les plus vulnérables 
Lien avec ceux qui sont seuls 
Lien avec les autres, tout simplement 
Et le lien avec le Christ, qui, nous donnant sa vie en ce temps de Pâques, jettera un regard plein d’amour sur nous, ses amis : c’est là que sa 
miséricorde vient nous rejoindre : Il est venu se mettre à notre place pour partager nos souffrances, pour nous libérer même de la détresse ultime de la 
mort.  

EAP St Marc 

PREMIÈRE LECTURE 

« Tous les croyants vivaient ensemble, et ils avaient tout en commun » (Ac 2, 42-47) 
Lecture du livre des Actes des Apôtres 
Les frères étaient assidus à l’enseignement des Apôtres et à la communion fraternelle, à la fraction du pain et aux prières. La crainte de Dieu était dans 
tous les cœurs à la vue des nombreux prodiges et signes accomplis par les Apôtres. Tous les croyants vivaient ensemble, et ils avaient tout en 
commun ; ils vendaient leurs biens et leurs possessions, et ils en partageaient le produit entre tous en fonction des besoins de chacun. Chaque jour, 
d’un même cœur, ils fréquentaient assidûment le Temple, ils rompaient le pain dans les maisons, ils prenaient leurs repas avec allégresse et simplicité 
de cœur ; ils louaient Dieu et avaient la faveur du peuple tout entier. Chaque jour, le Seigneur leur adjoignait ceux qui allaient être sauvés. 

PSAUME   (Ps 117 (118), 2-4, 13-15b, 22-24) 

R/ Rendez grâce au Seigneur : Il est bon ! Éternel est son amour ! 
Oui, que le dise Israël :     
Éternel est son amour !    On m'a poussé, bousculé pour m'abattre La pierre qu'ont rejetée les bâtisseurs 
Que le dise la maison d’Aaron :   mais le Seigneur m'a défendu  est devenue la pierre d'angle; 
Éternel est son amour !    Ma force et mon chant c'est le Seigneur c'est là l'œuvre du Seigneur 
Qu’ils le disent, ceux qui craignent le Seigneur :  il est pour moi le salut   la merveille devant nos yeux 
Éternel est son amour !    Clameurs de joie et de victoire  Voici le jour que fit le Seigneur 
      sous les tentes des justes   qu'il soit pour nous jour de fête et de joie! 

DEUXIÈME LECTURE 

« Il nous a fait renaître pour une vivante espérance grâce à la résurrection de Jésus Christ d’entre les morts » (1 P 1, 3-9) 
Lecture de la première lettre de saint Pierre apôtre 
 Béni soit Dieu, le Père de notre Seigneur Jésus Christ : dans sa grande miséricorde, il nous a fait renaître pour une vivante espérance grâce à la 
résurrection de Jésus Christ d’entre les morts, pour un héritage qui ne connaîtra ni corruption, ni souillure, ni flétrissure. Cet héritage vous est réservé 
dans les cieux, à vous que la puissance de Dieu garde par la foi, pour un salut prêt à se révéler dans les derniers temps. Aussi vous exultez de joie, 
même s’il faut que vous soyez affligés, pour un peu de temps encore, par toutes sortes d’épreuves ; elles vérifieront la valeur de votre foi qui a bien 
plus de prix que l’or – cet or voué à disparaître et pourtant vérifié par le feu –, afin que votre foi reçoive louange, gloire et honneur quand se révélera 
Jésus Christ. Lui, vous l’aimez sans l’avoir vu ; en lui, sans le voir encore, vous mettez votre foi, vous exultez d’une joie inexprimable et remplie de 
gloire, car vous allez obtenir le salut des âmes qui est l’aboutissement de votre foi.  
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ÉVANGILE 

« Huit jours plus tard, Jésus vient » (Jn 20, 19-31) 
Alléluia. Alléluia. Thomas, parce que tu m’as vu, tu crois, dit le Seigneur. Heureux ceux qui croient sans avoir vu ! Alléluia.  

Évangile de Jésus Christ selon saint Jean 
C’était après la mort de Jésus. Le soir venu, en ce premier jour de la semaine, alors que les portes du lieu où se trouvaient les disciples étaient 
verrouillées par crainte des Juifs, Jésus vint, et il était là au milieu d’eux. Il leur dit : « La paix soit avec vous ! » Après cette parole, il leur montra ses 
mains et son côté. Les disciples furent remplis de joie en voyant le Seigneur. Jésus leur dit de nouveau : « La paix soit avec vous ! De même que le 
Père m’a envoyé, moi aussi, je vous envoie. » Ayant ainsi parlé, il souffla sur eux et il leur dit : « Recevez l’Esprit Saint. À qui vous remettrez ses 
péchés, ils seront remis ; à qui vous maintiendrez ses péchés, ils seront maintenus. » 
Or, l’un des Douze, Thomas, appelé Didyme (c’est-à-dire Jumeau), n’était pas avec eux quand Jésus était venu. Les autres disciples lui disaient : 
« Nous avons vu le Seigneur ! » Mais il leur déclara : « Si je ne vois pas dans ses mains la marque des clous, si je ne mets pas mon doigt dans la 
marque des clous, si je ne mets pas la main dans son côté, non, je ne croirai pas ! » 
Huit jours plus tard, les disciples se trouvaient de nouveau dans la maison, et Thomas était avec eux. Jésus vient, alors que les portes étaient 
verrouillées, et il était là au milieu d’eux. Il dit :  « La paix soit avec vous ! » Puis il dit à Thomas : « Avance ton doigt ici, et vois mes mains ; avance ta 
main, et mets-la dans mon côté : cesse d’être incrédule, sois croyant. » Alors Thomas lui dit : « Mon Seigneur et mon Dieu ! » Jésus lui dit : « Parce 
que tu m’as vu, tu crois. Heureux ceux qui croient sans avoir vu. » 
Il y a encore beaucoup d’autres signes que Jésus a faits en présence des disciples et qui ne sont pas écrits dans ce livre. Mais ceux-là ont été écrits 
pour que vous croyiez que Jésus est le Christ, le Fils de Dieu, et pour qu’en croyant, vous ayez la vie en son nom. 
 

Plus forts que le doute ! 

Ils ont peur ! Peur comme nous aussi il nous arrive d'avoir peur, parce que l'expérience de la peur nous est familière : peur de dire qui nous sommes, 
peur d'intervenir au nom de la justice, peur de prendre parti ou position, peur d'être reconnu, peur d'un engagement pour les plus pauvres et les exclus, 
peur peut-être tout simplement du doute. 
 Après la mort de Jésus, les disciples rasent les murs. Au cœur de la communauté des disciples paralysés par la peur et enfermés dans leur cénacle 
verrouillé, une parole se fait libératrice et créatrice : « La paix soit avec vous ». Jésus est là, au milieu de ses disciples. L'un des leurs, Thomas, nous 
est bien familier. C'est un « douteur » que je respecte profondément, parce que, comme pour tant de mes contemporains, le doute de Thomas se fait 
quête et recherche. D'une certaine manière, l'aventure de Thomas est le récit de notre propre aventure spirituelle. Thomas est sur le chemin de la 
reconnaissance de son Seigneur. Un chemin qui le conduit de la croyance à l'acte de croire. Un chemin qui demande une démarche personnelle, un 
engagement personnel, une adhésion accompagnée d'une parole de foi : « Mon Seigneur et mon Dieu ! » Dans notre existence, des hommes et des 
femmes, des témoins, ont semé un jour une parole d'annonce qu'il nous a fallu ruminer et porter jusqu'au moment où cette parole s'est faite fondatrice 
d'un acte de foi dans ce Dieu de Jésus Christ reconnu comme compagnon de nos routes humaines, mort et ressuscité pour notre salut ! La foi n'est 
jamais aussi sincère, aussi profonde, aussi solide que lorsqu'elle a traversé les flots du doute. Puisse la quête de Thomas nous pousser à aller au-delà 
de nos doutes. 

Paroisse Notre Dame des 3 vallées 

 

FUNERAILLES 
"Je suis la résurrection et la vie" 

La Communauté chrétienne 
de la Paroisse St Marc a 
célébré en l'église St Pierre 
les funérailles de: 
 

Daniel LINKTEVOET 
Mardi 14 Avril 

Monique SCHREINER 
Samedi 18 Avril 

 
 
Nous portons tous les 
membres des familles en 
deuil dans notre prière. 

 

 

Le père Bertrand prie chaque 
matin à l'église. Si vous le 
souhaitez, vous pouvez lui 
transmettre vos intentions de 
prière par courriel 

:bertrand.2013@gmail.com 

 
L'église St Pierre à Santes 
est ouverte de 9 h à 17h 
environ. Parfois elle peut être 
fermée un peu en avance, en 
fonction de la disponibilité de 
Jean-Marie qui ouvre et 
ferme l'église tous les jours. 
Nous le remercions. 

 

PRIERE MEDITATIVE 

 
Quand j’ai peur, quand je me sens usé, 
C’est souvent parce que je fais tout reposer 
Sur mes épaules, sur mon énergie, sur ma volonté. 
Alors, mes portes se verrouillent de l’intérieur. 
Et toi, Seigneur, tu m’appelles à croire, 
A garder confiance en toi. 
Toi, Seigneur, tu viens m’envoyer de la part du Père. 
Tu m’appelles à donner autour de moi 
Cette joie de vivre qui vient de Dieu. 
Là, mes verrous peuvent sauter : 
Je sais que je suis aimé pour moi-même 
Et qu’un Père m’envoie crier le bonheur d’être à Lui. 

 

 
 

Que se passe-t-il, Seigneur ? 

Que se passe-t-il, Seigneur ? Les rues sont désertes, les bus presque vides, Pour sortir de chez moi, il me faut présenter une  
attestation. Et dans la rue, nous nous tenons à distance les uns des autres. 

Que passe-t-il, Seigneur ? Qu’il est difficile de rester chez soi, confinés, Pour ne pas nous contaminer les uns les autres. Invisible, 
l’ennemi est d’autant plus menaçant. 

Que se passe-t-il, Seigneur ? Les bises chaleureuses, les poignées de main, la cohue du marché me manquent. 

Donne-moi d’être créatif, Seigneur, Rends-moi attentifs à ceux qui souffrent, plus que moi, de la solitude. Un coup de fil, un mail, un 
sourire, des bravos aux fenêtres, Tous ces gestes d’amitiés et de solidarité ont tant de prix à tes yeux ! 

Père Thibault Van den Driessche, Assomptionniste 

 


